

- - **ACTA No. 34.**- En la ciudad de Tijuana, Baja California, siendo las dieciocho horas con quince minutos del día veinticinco de noviembre del año dos mil nueve, se reunieron en el Patio Central de Palacio Municipal, los integrantes del Honorable XIX Ayuntamiento Constitucional del Municipio de Tijuana, Baja California, con el objeto de celebrar Sesión Solemne de Cabildo a la que fueron previamente convocados, bajo el siguiente: - - - -
Orden del Día: - - - - -

- 1.- **Lista de asistencia nominal y declaración de quorum legal.** - - - - -
- 2.- **Honores a la Bandera, entonación del Himno Nacional Mexicano y Canto a Baja California, a cargo del Maestro de Ceremonias.** - - - - -
- 3.- **Uso de la voz de los Ciudadanos Regidores Coordinadores de las cuatro fracciones de los diversos Partidos Politicos, representadas en este H. Cabildo, donde cada uno hará el posicionamiento de su Fracción respecto de la gestión municipal, la cual no podrá excederse de cinco minutos por Regidor, en el siguiente orden:** - - - - -
 - a) **Regidor del Partido Encuentro Social (PES.)** - - - - -
 - b) **Regidor del Partido Nueva Alianza (PANAL.)** - - - - -
 - c) **Regidor del Partido Revolucionario Institucional (PRI.)** - - - - -
 - d) **Regidor del Partido Accion Nacional (PAN.)** - - - - -
- 4.- **Informe que rinde el C. JORGE RAMOS HERNANDEZ, PRESIDENTE MUNICIPAL DE TIJUANA, respecto del Segundo Informe de Gestión Municipal.** - - - - -
- 5.- **Clausura de la Sesión.** - - - - -

En el desahogo del **primer punto** del Orden del Día, el Secretario Fedatario del Ayuntamiento procede a pasar lista de asistencia nominal y encontrándose presente la totalidad de los miembros del Cabildo, se declara la existencia de quórum legal para sesionar, en los términos de Ley. - - - Acto seguido y continuando con el desahogo del **segundo punto** del Orden del Día, el Secretario de Gobierno Municipal cede el uso de la voz al maestro de ceremonias, quien conduce el acto solemne, para efecto de rendir los Honores a la Bandera, entonación del Himno Nacional Mexicano y Canto a Baja California. En desahogo del **tercer punto** del Orden del Día, el Secretario de Gobierno le concede el uso de la voz al **Regidor Luís Moreno Hernández, representante del Partido Encuentro Social quien hará su intervención hasta por cinco minutos, para emitir su posicionamiento en el siguiente sentido:** “Sr. Gobernador de Baja California, Sr. Diputado Presidente del Congreso Estatal, Sra. presidenta del Tribunal de Justicia de B.C,

Invitados especiales, amigas y amigos, iniciamos este Segundo Informe de Gobierno Municipal, conscientes como Partido Político de los enormes retos que las circunstancias económicas mundiales han generado, es en este contexto dónde se suele medir a quienes tienen en sus manos la responsabilidad de liderar los destinos de un país, estado o municipio, porque transitar durante la adversidad sólo puede tener dos resultados, llegar a tu destino o naufragar en el intento. En medio de esta convulsión social, producto no sólo de los desequilibrios económicos, sino también de los trastornos que provocan el paulatino abandono de los valores, de la solidaridad, del respeto mutuo y de la sana convivencia, Tijuana ha decidido demostrar que se puede innovar y desarrollar cuando los actores de diversas corrientes políticas al interior de un Gobierno tienen la capacidad de privilegiar las coincidencias, en lugar de acentuar sus diferencias, como ha ocurrido durante tanto tiempo en nuestra historia reciente. Por lo anterior, el Partido Encuentro Social, reconoce que producto de esa unidad de compromisos han resaltado diversas acciones durante este segundo año de Gobierno. Quisiera comenzar primero valorando el Programa de Repavimentación, PIRE, que le está dando un nuevo rostro a la Ciudad, no sólo en cuanto a modernización y embellecimiento, sino también por que agiliza y eficientiza los traslados de miles de tijuanaenses en los diversos puntos de la Ciudad por donde se ha trazado esta magna obra. Hay obras que marcan las Administraciones Municipales, sin duda el PIRE, será la obra que las próximas generaciones recuerden de esta administración municipal. La población Tijuanaense desde hace años había sufrido los estragos de las condiciones de las principales avenidas y bulevares de la ciudad, por eso nos complace que Tijuanaenses y visitantes puedan transitar por vialidades seguras y dignas. Por otra parte, otro de los temas donde ha habido un desempeño notable es en los esfuerzos de depuración policiaca que ha emprendido la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, gran parte de la problemática que la ciudad padecía en términos de delincuencia organizada, se explicaba por los nexos entre las corporaciones policiacas y las bandas delictivas, por lo anterior deseamos reconocer públicamente el valor del Teniente Coronel Julián Leyzaola, quien ha emprendido una ardua tarea de revalorar y dignificar a la corporación policiaca. Hay quienes afirman que la policía municipal se equivoca en enfrentar al crimen organizado, esa afirmación es falsa, porque al Municipio no le corresponde esa lucha, sin embargo la percepción se genera y se agudiza, cuando la policía federal encargada de combatir ese fenómeno brilla por su ausencia en esta ciudad. Sin embargo tenemos fe de que las acciones emprendidas en esta administración estén sentando bases sólidas para un mayor

clima de estabilidad y seguridad, que es lo que todos queremos. En otro orden de ideas y como Presidente de la Comisión de Desarrollo Social, he podido notar el esfuerzo de la Secretaría de Desarrollo Social de implementar programas sociales en zonas de gran vulnerabilidad económica de la ciudad, además de aterrizar recursos y programas federales de manera transparente y objetiva. De nueva cuenta deseo notar el noble esfuerzo que ha realizado el DIF municipal, encabezado por la Sra. Alicia Llanos de Ramos, implementando programas novedosos que tratan de ir a la raíz de los problemas sociales y que nacen desde el hogar. Es ahí donde debemos seguir trabajando, porque de todos aquellos sectores que están sintiendo los estragos de la crisis, la familia es quien peor la está sufriendo, y de entre la familia los niños, aquellos que dependen de muchos factores para sentirse plenos, para sentirse contentos, para encontrarle sentido a la vida. Es por ellos, por los niños que debemos redoblar el esfuerzo y los recursos para fortalecer los programas del DIF y Desarrollo Social. Tijuana no debe ni puede seguir siendo una ciudad que no escucha el reclamo de los niños, esos que todavía tienen nombre y apellido, pero que de no actuar como se debe pronto dejarán de tener nombre y apellido, para ser conocidos con un apodo que ilustrará la letra de alguna canción. En este esfuerzo de apoyar a los niños, sin precedente tenemos que ir en contra de aquellos que les hacen daño, por eso desde aquí hago un llamado a los tres niveles de gobierno, para implementar un esfuerzo coordinado para ir en contra de las redes que trafican y explotan sexualmente a niños y niñas en esta ciudad. Esas redes también son una expresión de la delincuencia organizada de la que rara vez se habla, de la que poco se sabe. Y hablando de la familia, cada vez son más los hogares donde existe la violencia doméstica en contra de la mujer, en este sentido creo que aún tenemos mucho por hacer, no sólo promoviendo acciones de concientización o capacitación para funcionarios, sino más importante aún, la de ubicar a aquellos que aprovechándose del poder público ejercen el poder físico para agredir y humillar a quienes les esperan en casa. En esta administración no debe haber espacio para aquellos que en público actúan de una forma y en privado de manera distinta. Estos temas merecen atención en el marco de un posicionamiento de partido previo a un informe, porque en medio de la reconstrucción de una ciudad camino a su modernidad, hay voces que el ruido de la maquinaria apaga, por ello creemos importante resaltar estos temas, para que no pierdan vigencia, para que permanezcan en la agenda política. En esta reconstrucción afirmamos que la ciudad está avanzando, a pesar de sus complejidades, tomará tiempo advertir los resultados en temas como el de la seguridad pública, pero se han dado pasos

importantes, en materia de desarrollo urbano es donde se notan los mejores avances, en cuanto a Desarrollo Social hay voluntad, compromiso y proyectos viables. Por ello la representación del Partido Encuentro Social en el Cabildo de Tijuana, reitera su compromiso de apoyar toda iniciativa que genere un beneficio colectivo, tal y como ha sucedido, pero también sabrá puntualizar aquellas áreas dignas de un mejor desempeño y lo hará como hasta ahora en un marco de respeto y civilidad, que es lo que la sociedad exige. Muchas gracias, es cuanto". -----

Acto seguido el Secretario de Gobierno le concede el uso de la voz al **Regidor Juan Pablo Rodríguez Gil, representante del Partido Nueva Alianza quien hará su intervención hasta por cinco minutos, para emitir su posicionamiento en el siguiente sentido:**

"C. Jorge Ramos Hernández, Presidente del XIX Ayuntamiento de Tijuana. C. Regidores del XIX Ayuntamiento de Tijuana. Lic. José Guadalupe Osuna Millán, Gobernador Constitucional del Estado. Lic. María Esther Rentería Ibarra, Presidenta del Tribunal Superior de Justicia del Estado, Lic. Antonio Cano Jiménez, Presidente del Congreso de la H. XIX Legislatura del Estado, Coronel de Infantería Diplomado de Estado Mayor Bernardo Reginaldo Reyes Herrera, Comandante del 28 Batallón de Infantería, quien viene en representación del General Comandante de la II Región Militar, General Alfonso Duarte Múgica, Ciudadanos Tijuaneños, su servidor Juan Pablo Rodríguez Gil, en mi calidad de Regidor del Honorable XIX Ayuntamiento de Tijuana, tomo la palabra para expresar, en esta ocasión, el posicionamiento de mi Partido NUEVA ALIANZA, respecto de este SEGUNDO INFORME DE LABORES del Ciudadano Presidente Municipal, JORGE RAMOS HERNANDEZ. Este día el ciudadano Presidente cumple con el deber de informar a la ciudadanía el estado que guarda la administración municipal en este segundo año de actividades, hecho que obliga a la reflexión compartida. Es momento de hacer un alto en el camino, no solo para evaluar lo realizado, sino fundamentalmente, para avizorar el futuro inmediato al que nos enfrentamos. Además de un recuento de las obras realizadas, debemos dar la cara a los Tijuaneños para informarles sobre los compromisos adquiridos, las metas cumplidas y lo que nos falta por hacer, sobre todo en esta etapa de tránsito histórico, donde hoy estamos sembrando la semilla de la Tijuana que aspiramos ver florecer, donde nuestra gente viva en condiciones dignas y seguras. Ante un inminente proceso electoral, les recuerdo a los distintos actores políticos que por encima de cualquier aspiración, primero está el deber contraído con la sociedad Tijuaneña de potencializar

nuestros esfuerzos y capacidades en su beneficio. A favor de aquellos a quienes pedimos su confianza y nos la otorgaron con su voto. Por eso hoy hago un llamado a la conciliación y a la toma de acuerdos, por encima de cualquier interés ajeno a la colectividad. Este año se ha significado sin lugar a dudas, como el más difícil que ha enfrentado cualquier administración municipal de esta frontera. Los efectos de la recesión económica nacional e internacional han afectado de manera directa a nuestra ciudad. La industria y el turismo han resentido gravemente sus efectos, con un impacto directo en la economía de los Tijuanaenses. Son hechos que no se pueden negar. Sin embargo, tampoco puede negarse que este año se ha significado por un intenso trabajo a favor de los Tijuanaenses. Son hechos tangibles, en materia de infraestructura, las obras y resultados están a la vista. Nadie podemos dudar de su alcance y beneficio, ni del progreso que representan para la ciudad, porque con estas acciones no solo se están construyendo calles y avenidas suficientes y en óptimas condiciones; junto con ellas estamos construyendo una mejor sociedad, generando más de 5,000 empleos directos e indirectos. A los empresarios visionarios de nuestra ciudad, les expresamos nuestro sincero reconocimiento, sus contribuciones y apoyo permanente han sido factores relevantes para cumplir con las causas comunes. Énfasis especial nos merece el tema de seguridad, una de las tareas más sensibles no solo para nuestra ciudad, sino para el país en general. Apenas hace un año, la violencia e inseguridad era tema de todos los días, y lo sigue siendo. Pero, si bien es cierto los índices de violencia siguen siendo preocupantes, indiscutiblemente han venido a la baja. El proceso permanente de depuración de los cuerpos policíacos se ha venido llevando a cabo en todos los niveles, particularmente y con estricto rigor y determinación en la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, lo que, aunado a otra serie de factores, está rindiendo frutos. Por eso, convocamos a la sociedad Tijuanaense a brindar un respaldo incondicional a las fuerzas del orden, sin que implique, desde luego, tolerancia a actos de corrupción de ninguno de sus elementos, sin importar rango o jerarquía; sino por el contrario, fortaleciendo el estado de derecho y la cultura de denuncia ciudadana. La persecución del delito, con todo, no era suficiente para mejorar la seguridad de las personas y sus bienes; a una mayor eficiencia en la labor policíaca, era necesario sumar acciones de educación en todos sus niveles, salud, vivienda, trabajo, infraestructura urbana, servicios públicos, rehabilitación y en general, mejorar los niveles de vida de la población. En este esfuerzo integral, un proyecto de la magnitud del PIRE, no solo modifica las condiciones del entorno urbano de Tijuana, sino fundamentalmente, representa

beneficios directos al conjunto de la comunidad, particularmente a los sectores mayoritarios. Los planteles educativos de todos los niveles están localizados en sus zonas de influencia y antes de su puesta en marcha eran puntos permanentes de tráfico inseguro para los estudiantes y sus familias que hoy tendrán mayores niveles de seguridad para ir a sus casas, a sus escuelas y a sus centros de trabajo, porque la seguridad de una ciudad también se mide por los estudiantes que pueden disfrutarla. En este marco, quiero concluir si se me permite, con un tema sustantivo, fundamental, que nos compete a todos. Primero, es preciso ratificar que la educación no constituye un fenómeno aislado, sino que se inscribe, determina y actúa en un marco social, económico, cultural, político, productivo y tecnológico concreto, en materia de educación los resultados están a la vista. Las acciones de rehabilitación y mejoramiento de la infraestructura educativa, la distribución de libros de apoyo a estudiantes de primaria y secundaria, la dotación de equipos de cómputo, la canalización de recursos para la rehabilitación de las 24 bibliotecas municipales, la rehabilitación de la infraestructura básica de nuestras Casas de la Cultura, el impulso a proyectos culturales independientes, solo por mencionar algunos, son parte de este esfuerzo integral, cuyos resultados se ven reflejados en la disminución de los índices delictivos en Tijuana. Convoco particularmente la atención de los padres de familia y de los maestros para fortalecer en nuestros estudiantes los valores del esfuerzo y compromiso diario en su proceso educativo y formativo, que en un futuro no muy lejano, los convierta en actores principales en la realización de ese mañana promisorio que todos anhelamos ver. Muchas gracias, y felicidades al esfuerzo y compromiso de todos y cada uno de quienes colaboramos en el H. XIX Ayuntamiento de Tijuana, es cuanto Señor Presidente.” - - - - -

Acto seguido el Secretario de Gobierno le concede el uso de la voz al **Regidor José Luís Parra Vázquez, representante del Partido Revolucionario Institucional quien hará su intervención hasta por cinco minutos, para emitir su posicionamiento en el siguiente sentido:** “Muy Buenas Tardes, Lic. José Guadalupe Osuna Millán; Gobernador Constitucional del Estado de Baja California, Lic. Maria Esther Rentarías Ibarra; Presidenta del Tribunal Superior de Justicia del Estado, Lic. Antonio Cano Jiménez, Presidente del Congreso del Estado, Señor Presidente Municipal del H. XIX Ayuntamiento de la Ciudad de Tijuana, Jorge Ramos Hernández, Honorable Cuerpo Edilicio, Invitados de Honor, Respetable Concurrencia. A dos años de haber iniciado la presente administración y en mi carácter de Coordinador del PRI en el Cabildo, me permito manifestar que la fracción del

PRI, no es, ni será, una oposición sistemática, sino por el contrario, seguiremos realizando un trabajo, seguiremos realizando un trabajo acorde a las necesidades ciudadanas, buscando siempre su bienestar y como sus representantes, seguiremos haciendo aportaciones en beneficio de la ciudad proponiendo y apoyando diversos proyectos de Leyes y Reglamentos que impactan directamente a los tijuanaenses. También es cierto, que, desde nuestra posición, hemos sido críticos de los excesos en gastos superfluos que se han realizado, así como la conducción de la administración municipal en rubros tan importantes como la seguridad pública, servicios públicos y gestión del orden social. El año del 2009 quedara registrado en la historia mundial como el de la mayor crisis del sistema financiero internacional de la historia moderna. Nuestra ciudad de Tijuana, ha experimentado las repercusiones de esta crisis, la cual se ha manifestado en una inusual presencia de desempleo e incertidumbre económica, la cual ha coincidido con una erosión de la confianza de los ciudadanos hacia sus gobernantes y autoridades motivada por el ambiente de inseguridad que asola a México y Baja California. Sr. Presidente, argumentando la crisis económica y la necesidad de crear nuevos programas y proyectos, se han realizado incrementos sustanciales en el cobro de algunos impuestos por parte de este ayuntamiento, sin tomar en cuenta, la realidad crítica económica de la mayoría de la población, lo cual ha generado una moratoria de parte de los ciudadanos en el cumplimiento de sus obligaciones tributarias. Esto ha provocado que a diario observemos pequeños comercios que cierran sus puertas por las bajas ventas en sus negocios y la política de acoso recaudatoria por parte del gobierno, no así, con los grandes deudores, terratenientes de esta ciudad y el propio aeropuerto que al día de hoy no ha cumplido con su obligación de pagar el Impuesto del Predial. También existen temas que han generado malestar en diversos sectores de la población y que su administración no ha resuelto adecuadamente, como la proliferación de la economía informal, con el desmedido crecimiento de vendedores ambulantes en el primer cuadro de la ciudad, línea internacional y zona del río, dañando dramáticamente al comercio establecido. Igualmente condenamos los decretos federales que afectan sensiblemente nuestro comercio, como es el caso del decreto de importación de vehículos usados votado en la pasada legislatura federal, provocando por los altos costos de importación una venta desmedida de vehículos irregulares. Señor Presidente, a usted lo eligieron los tijuanaenses pensando que era la mejor propuesta para mejorar su calidad de vida. Es hora de responder con más hechos a la voluntad y la confianza que los Tijuanaenses tienen en usted. Es impostergable atender

con mayor vigor el tema de seguridad pública enfrentando a la delincuencia y la impunidad que genera. Lo exigimos, los tijuanaenses y sus familias pertenecientes a todas las clases sociales. No es posible vivir con el temor permanente de que en cualquier área de la ciudad y hora del día podamos ser víctimas de la delincuencia. Nuestra querida ciudad, que alguna vez, fue símbolo de bienvenida y prosperidad hoy mantiene elevados índices de inseguridad, particularmente en aquellos delitos de alto impacto y los relacionados con el tráfico de estupefacientes. En la mayoría de las colonias de Tijuana es raro ver patrullas de policía realizando su labor preventiva de delitos, no se puede justificar, ni encontrar pretexto alguno en la crisis económica para estas fallas, puesto que, la actual administración ha recibido el mayor apoyo económico en seguridad pública en la historia de esta ciudad por parte de la federación y el estado, inclusive el propio municipio ha aprobado incrementos en diversos impuestos para canalizar más a este rubro. La fracción del PRI, Sr. Presidente Municipal, exige que se realice un reclamo enérgico a la procuraduría de justicia del estado, para que cumpla con su trabajo y deje de echarles la culpa a los ciudadanos de esta ciudad. Condenamos los excesos de los que han sido víctimas ciudadanos inocentes, como es el caso de una maestra universitaria y otros tantos más, cuyos casos inclusive se han ventilado recientemente en el marco del 137 periodo de sesiones de la comisión Interamericana de Derechos Humanos que tuvo lugar el 28 de octubre al 13 de noviembre en la ciudad de Washington, D.C. Exigimos, como representantes populares, pero también como ciudadanos que se aclaren los homicidios de policías municipales, héroes de nuestra ciudad, caídos en cumplimiento de su deber y quienes entregaron sus vidas por darnos la tranquilidad a los Tijuanaenses. Su legado de valentía y honor no puede quedar en el olvido. Por ello comprendemos y apoyamos las medidas tomadas por las autoridades, porque son necesarias para restablecer el orden social y la seguridad para todos los ciudadanos. La fracción del PRI en este cabildo ha actuado con la responsabilidad debida, dándole el voto de apoyo a varias de sus propuestas, pero lo hemos hecho Sr. Presidente, porque sabemos, que se requiere de gobernabilidad para que nuestra ciudad avance. Nosotros apoyamos su programa integral de repavimentación y no negamos el avance en esta materia, porque sus beneficios saltan a la vista pero creemos, que no todo es el PIRE, creemos que hace falta más dedicación en algunas otras áreas de gobierno. Sr. Presidente Municipal, en otros tiempos, el tener una buena relación con el Gobierno Federal, se traducía en posibilidades de beneficios directos y tangibles para nuestra entidad, hoy observamos poca energía en el reclamo. No nos oponemos a las medidas cautelares que

se tomen por los distintos ordenes de gobierno para frenar la delincuencia, por el contrario, apoyamos cualquier acción que ayude a lograrlo, siempre y cuando, sean realizadas en base a procedimientos y estrategias claras y definidas, y no, que vengan a experimentar con nuestra ciudad. Nuestra fracción, seguirá pugnando porque exista una verdadera transparencia en el manejo de los recursos públicos y además para que se apliquen en los programas para los que fueron autorizados, peticionando desde luego se destinen mayores recursos para gestión de orden social, equidad y genero, grupos vulnerables, deportes, turismo y en todo aquello que vaya encaminado a resolver las múltiples necesidades de los Tijuanaenses. Nuestra fracción como regidores integrantes de esta administración, se compromete a seguir trabajando con usted, buscando siempre, el bienestar de nuestra ciudad y de todos sus habitantes, sin hacer distinción de partidos políticos e intereses personales, seguiremos siendo objetivos en nuestras criticas y posicionamientos, realizando las observaciones y aportaciones pertinentes. GRACIAS “. -----

Acto seguido el Secretario de Gobierno le concede el uso de la voz al **Regidor Juan Ramón López Medina, representante del Partido Acción Nacional quien hará su intervención hasta por cinco minutos, para emitir su posicionamiento en el siguiente sentido:** “ Señor Presidente Municipal, Señor Sindico Procurador; Compañeros Regidores; Sr. Gobernador Constitucional del Estado de Baja California, Lic. José Guadalupe Osuna Millán, Señoras y Señores, buenas noches. A nombre de mis compañeros quiero agradecerles a todos ustedes su presencia el día de hoy, en esta Sesión Solemne con motivo de la presentación del Segundo Informe de Gobierno que rinde ante este Honorable Cabildo del XIX Ayuntamiento, el Presidente Municipal Jorge Ramos Hernández, respetuosamente y a nombre de la fracción de Regidores del Partido Acción Nacional manifiesto que este ejercicio nos muestra un rasgo que ha distinguido a este Cabildo y es el hecho de que todas las corrientes políticas han puesto la mirada en el futuro de nuestra comunidad y han colaborado para aportar lo mejor de sí mismas, mediante el diálogo, la crítica prepositiva y las propuestas constructivas, siempre a favor de nuestra Tijuana. Esta voluntad constituye una inmejorable oportunidad para refrendar el compromiso de todos a favor de un desarrollo político sustentable y democrático, donde el consenso y el disenso tienen cabida y el mismo valor en esta tribuna. En suma ha sido un ejercicio enriquecedor, sobre el cual todos nosotros hemos obtenido provecho de este diálogo e intercambio respetuoso de puntos de vista. Este encomiable esfuerzo dignifica la acción política. Como

todos sabemos, uno de los temas más importantes de la agenda del Presidente Municipal, Jorge Ramos Hernández y el primero en el orden del Plan Municipal de Desarrollo, ha sido el rubro de la Seguridad Pública. Las cifras históricas arrojadas en el combate al crimen organizado no son obra de un solo poder, por ello el Gobierno Municipal reconoce la valiosa colaboración del Ejército Mexicano con las autoridades estatales y municipales, se trata de una tarea realizada de manera conjunta con todos los Bajacalifornianos, apoyando sin reservas al Presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa. En atención a las necesidades, este año el Gobierno Municipal ha realizado la inversión más cuantiosa en la historia de la Ciudad en materia de infraestructura de Seguridad Pública culminando y poniendo en operación el edificio de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, así como construyendo la Comandancia Regional Sur “Margarito Saldaña Rivera” y la nueva sede de la Dirección General de Policía y Tránsito Municipal en la Mesa de Otay, la cual reemplazará al viejo edificio de la calle Ocho que durante décadas fue un símbolo de opresión, de injusticia e inoperancia, son decisiones que simbolizan una voluntad política sostenida por principios y valores, sí, pero que también exigen gallardía, arrojo, coraje y un espíritu dedicado, la primera y más noble tarea de la política: la protección, seguridad en la vida y patrimonio de los habitantes de nuestra comunidad sigue siendo una tarea irrenunciable. Sabemos que Tijuana requiere también atraer más inversiones, para lo cual es indispensable ofrecer facilidades y transparencia para la apertura y operación de las empresas, así como brindarles un entorno económico competitivo, reduciendo los costos de los servicios y con ello mejorar la productividad de las opciones económicas, por ello este gobierno ha seguido actualizando el marco regulatorio, tanto en lo concerniente al desarrollo económico, la inversión, la simplificación y modernización administrativa. Tijuana requiere de inversiones que contengan aplicaciones de alta tecnología, que hagan propicio nuestro proyecto educativo, en formación de cuadros de alto nivel en investigación y tecnologías de punta. Pero uno de los aspectos por los cuales sin duda este gobierno se proyectará hacia la historia, se refiere a la visión estratégica de las inversiones en infraestructura y equipamiento urbano, este fue un verdadero reto para este 2009, el de generar resultados consistentes y palpables en esta materia. También es un factor muy importante para el comportamiento económico del futuro inmediato, ya que la construcción de infraestructura urbana e industrial permite estimular la atracción de la inversión y la generación de empleos, así como el de mantener el impulso constructivo en la economía de toda la región. En efecto, el Programa Integral de Repavimentación, el PIRE, es un modelo

de gestión e inversión orientado a renovar 43 de las principales vialidades de Tijuana, equivalentes a 200 kilómetros lineales, y en los cuales, además, se han realizado cuantiosas inversiones adicionales para complementar las obras de semaforización, creación de áreas verdes y nuevas trazas. Este fue uno de los mayores retos que debió enfrentar el Ejecutivo en este año, y lo está cumpliendo con profesionalismo, capacidad técnica y operativa, así como transparencia administrativa, los tres factores capaces de generar confianza en la ciudadanía de que su gobierno está actuando con esmero y responsabilidad. Que se entienda bien: No es la exigencia de construcciones sin finalidad, porque esta obra tiene objetivos claros, altura de miras, visión de estadista. Son inversiones que, primero, piensan en la gente, en su seguridad al conducir y en abreviar los tiempos de traslado, construir para nada no es admisible, construir infraestructura con objetivo es lo que se debe hacer y es lo que este H. XIX Ayuntamiento está haciendo con el PIRE, una obra sin precedentes en nuestra historia urbana. Esta magna obra tiene un profundo sentido social, porque está sustentada en la búsqueda del bien común, en la idea de mejorar una convivencia en una Ciudad profundamente humana que a nadie ha regateado su cobijo y adopción. El PIRE tiene, que no nos quepa la menor duda, el rostro humano de una administración sensible, en cuanto al factor de gestión, mucho es lo que se ha trabajado, tanto en el ámbito de competencia del Ayuntamiento, como con el Estado, sin colaboración entre Poderes poco se puede hacer, es tan necesaria la voluntad del Municipio como la del Estado, para la modernización permanente de la región, por ello, damos nuestro puntual y cálido agradecimiento al Ciudadano Gobernador del Estado, José Guadalupe Osuna Millán, quien ha tenido empatía, comprensión y apoyo a las gestiones conjuntas que ha realizado con el Gobierno de Tijuana a favor del desarrollo económico, la inversión en infraestructura y la seguridad pública. La fracción de mi Partido, el PAN, es consciente de los logros que se alcanzaron en este 2009 y los retos que están pendientes, pero igualmente reconoce siempre la entrega a las causas comunes de todos los Regidores de este H. Ayuntamiento. A ellos expreso mi respeto y les recuerdo que podemos pensar distinto, pero sentimos igual amor por esta nuestra querida Ciudad de Tijuana. Sr. Presidente, vamos juntos con usted a las escuelas, los trabajos, los parques, los campos deportivos, las iglesias y a todos esos lugares a que nos dio acceso seguro y oportuno su PROGRAMA INTEGRAL DE REPAVIMENTACION. Muchas gracias, es cuanto". - - - - -

A continuación y en desahogo del **cuarto punto** del Orden del Día, el Secretario de Gobierno manifiesta que el Presidente Municipal del H. XIX Ayuntamiento de Tijuana, Jorge Ramos Hernández, rendirá su SEGUNDO INFORME DE GOBIERNO MUNICIPAL, respecto del estado que guarda la Administración Municipal, así como los avances logrados en relación al Plan Municipal de Desarrollo 2008-2010, mismo que se tiene por reproducido como insertara a la letra de la presente acta, agregándose como apéndice numero uno - - -

A continuación y en desahogo del **quinto punto** del Orden del Día, el Secretario de Gobierno del H. XIX Ayuntamiento declara clausurada la presente Sesión Solemne de Cabildo, siendo las veintiún horas con diez minutos del día veinticinco de noviembre del año dos mil nueve, levantándose para constancia de la presente acta que firma el Secretario Fedatario del Ayuntamiento, que certifica y da fe.- Doy Fe. -----